

Núm.º 86.

DIARIO DE BADAJOZ

DEL LUNES 27 DE MARZO DE 1809.

San Ruperto Ob.

Lisboa 23 de Marzo.

El Marques de la Romana acaba de dar pruebas de gran táctica militar, internándose acia la Galicia alta, cortando asi por una parte la comunicacion del ejército frances entre Galicia y Leon, y por otra poniéndose en disposicion de reunirse con el ejército de Asturias, cuya existencia asegura que el norte de España no sea conquistado, y llama grandes fuerzas francesas á Valladolid.

Uno de los Monitores de últimos de Febrero contiene un mensaje del Emperador al Senado conservador, en que le participa: puis que l'Empereur d'Autriche veut la guerre, il l'aura: esto es, "pues el Austria quiere la guerra, la tendrá" que en consecuencia Davoust marchará á Baviera, mientras que él mismo ordene en persona las operaciones de Italia, para lo que parte inmediatamente á Milan. El mismo Monitor trae una carta de Bonaparte á los Principes de la Confederacion del Rin, en la que los convida á poner en marcha para la campaña el contingente de 700 hombres.

Badajoz 27 de Marzo.

Esta Suprema Junta ha tenido el mayor júbilo al haber sabido que todos los jornaleros han concurrido en el día de ayer á trabajar en las murallas de esta plaza, llenos de patriotismo, entusiasmo y amor á la buena causa que defendemos, dando una prueba notoria de sus buenos deseos, con la pública demostracion de ceder á favor de las urgencias del estado los jornales de dicho día. La Suprema Junta quiere que para satisfaccion del Público se avise en el Diario, y no duda que este bello rasgo será imitado á porfia por todos los demas vecinos de esta generosa y leal Ciudad.

La expresada Junta, siempre infatigable en el artículo de defensa, y complacida en el patriotismo de este vecindario, manifestado entre otros puntos, en su concurrencia á las obras de fortificacion tan necesarias en el día, y en que muchos no han querido interes alguno pecuniario, ha acordado para precaver toda confusion, y conservar el buen orden, único medio de salvarnos, varias disposiciones, de cuyo número son las siguientes.

La señal de alarma para el paisanage, será la del primer cañonazo, á que seguirá un repique de la campana del reloj de Espantaperros.

El paisanage acudirá á los puestos siguientes. La parroquia de San Juan á la puerta de Palmas. La de San Andres al Campo de San Francisco. La de Santa Maria al Castillo. Y la de la Concepcion á la Puerta de Trinidad.

La misma Junta, noticiosa de que en poder de particulares se hallan algunos fusiles, que deben tener las tropas de guarnicion, ha determinado la requisicion general de toda arma, para disponer asi la entrega de aquellos, como la de escopetas, espadas y sables correspon-

dientes á personas, que no pudiendo usarlas por sí, debren pasar á las idóneas para el intento. Lo que se noticia al Público para precaver alguna inteligencia equivocada que turbe una providencia tan interesante que ha de llevarse á efecto.

AL REDACTOR.

Vmd. es el único conducto por donde se comunica el entusiasmo á toda la Provincia. Acaso vmd. mismo conven-
dra conmigo en que el método que vmd. observa de trans-
cribir las noticias que se leen en los otros periódicos de
nuestra Península al suyo, no es el medio mas apto para
conseguir dicho fin. Todo sistema fastidia. La variacion
hace la lectura mas amena. Muchas cosas hay ineditas
que son unas noticias mas ciertas y mas interesantes que
las que vmd. puede adquirir por otros impresos. Juzgo que
vmd. decidirá ser tal esta que he sacado por un oficial
de graduacion, á quien vmd. tambien conoce. Estan-
do prisionero en Nimes y Albi en la guerra pasada,
me aseguró habia visto muchas veces como los soldados
franceses levantaban las mugeres de las sillas en que es-
taban sentadas en la calle haciendo labor, y se senta-
ban ellos en su lugar, cometiendo allí mismo, y delante
de todos mil obscenidades y torpezas. Si esto hacian con
las de su nacion, decia, ¿por qué se admirarán vmds. abu-
sen de nuestras patrias? Quanto mas me hubiera va-
lido á mi que la Nacion Española me hubiese quitado
de las 4 partes las 3 de los bienes que poseo en Castilla,
que ver ahora que los tengo todos en poder del enemigo.
No dudo que estas pocas palabras suministrarán á vmd.
un sin fin de reflexiones para combatir la falta de ener-
gía, qual es la única que puede perder la España, y qual
quizá unos ojos filosóficos ven cundir demasiado. Así co-
mo si en todos los pueblos reynase el entusiasmo de los
Zaragozanos, ¿quién no estaria seguro de la victoria?

Ya he dicho al principio que vmd. solamente es medio por el qual se puede combatir la apatia de los egoistas. Fuego, pues, á ellos, amigo: quando experimenten estos naturales, lo que Dios no permita, los males que ahora los gallegos y otros pueblos, ¿ qué gozo no será para vmd. el poder decir: ah! y quan bien les canté las mas claras verdades en el Diaño de tantos? Ellos han querido ser unos Pirrónicos y unos Scépticos cerrando los ojos para no ver los infortunios que indispensablemente les esperaban, sino se transformaban en otros hombres verdaderamente Españoles; que lo paguen. La lástima es que tambien lo pagarán los buenos. Sabio Gobierno, tú solo puedes sacarnos de las infelicidades, á las quales nos conduciria la falta de raciocinio y de cálculo en una cosa la mas evidente y clara. El empeño en que estamos metidos es tan arduo como indispensable: los medios siempre deben ser proporcionados para el fin. Encuentren los franceses bien limpios los pueblos donde entren, por haberlos ya despojado la Patria, ó los que la sirven. Apúrense todos los recursos, ó á lo ménos téngase la firme resolucion de hacerlo quando la Patria lo prescriba para alguna empresa de importancia. Ah! y cuántos hay! Entónces se colmarán los deseos de todo buen español, y la risa rebosará continuamente en su boca, aunque toda la Francia junta venga á atacarnos. Solamente me puede vmd. obligar, Sr. Diarista, á que yo le moleste con mis escritos, si da lugar á este en su Periódico.

P É R D I D A.

El 25 del corriente al anochecer se perdió un burro negro con un lunar blanco en la clin. Quien sepa su paradero, acuda á la calle del Cristo de los Aflijidos num. 7.

CON SUPERIOR PERMISO.